



Ottawa, Canada

Volume 5, N° 36
(Hebdomadaire)

le 7 septembre 1977



Bilan positif du Centre de recherches pour le développement international . . .	1
Adoption de la Charte du français au Québec	3
Nomination des représentants du Québec à la Commission Pepin-Robarts	3
Évolution politique des Territoires du Nord-Ouest (T.N.O.)	4
Au coeur des cristaux	5
La chronique des arts	6
Les Canadiens se souviennent	8
Jeux universitaires mondiaux — Le Canada termine au septième rang	8
Nouvelles brèves	8

Bilan positif du Centre de recherches pour le développement international

Le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) a publié récemment son rapport annuel. La période couverte par le rapport (avril 1976-mars 1977) a été particulièrement active et encourageante pour le CRDI qui a vu la réalisation de nombre de ses projets ainsi que les résultats concrets de plusieurs de ses initiatives.

Hebdo-Canada présente cette semaine certains extraits du rapport touchant à des problèmes fondamentaux tels que l'éducation, les problèmes de l'eau et de la santé, l'agriculture, etc., et sur le rôle important joué par le CRDI dans la création et l'extension de systèmes internationaux d'information dans plusieurs domaines.

Quelques faits et chiffres

Le CRDI a joué un rôle de tout premier plan dans la création du Centre international de recherches agricoles dans les zones sèches, et il est parvenu à réunir un groupe d'organismes donateurs pour fonder le Conseil international pour la recherche en agroforesterie, qui entrera en service sous peu. Dans les deux cas, il s'agissait de combler des lacunes graves en matière de recherche dans les pays du Tiers-Monde.

Par ailleurs, le Centre continue d'oeuvrer à la création et à l'extension de systèmes internationaux d'information dans des domaines tels que l'agriculture, l'hygiène et l'adduction d'eau en milieu rural, et les sciences du développement.

En un an le Conseil des gouverneurs du Centre a approuvé 137 nouveaux projets

représentant 26,7 millions de dollars, ce qui témoigne d'une augmentation d'activité considérable. La Division des sciences de l'agriculture, de l'alimentation et de la nutrition autorisait pour sa part la mise en oeuvre de 55 projets leur allouant 12 millions de dollars; celle des sciences sociales et des ressources humaines en finançait 25, avec 5,7 millions; la Division des sciences de la santé se voyait attribuer 4,1 millions pour 29 nouveaux projets tandis que celle des sciences de l'information recevait 4,5 millions pour 21 nouveaux projets.

Il faut ajouter à tout cela les crédits de 1,9 million de dollars affectés aux activités (colloques, séminaires et vacations d'experts-conseils) qui précèdent en général le lancement de tout projet d'envergure et qui ont atteint cette année le

Le Centre de recherches pour le développement international est une corporation publique, créée par loi du Parlement canadien. Ses buts sont: "D'entreprendre, d'encourager, de soutenir et de poursuivre des recherches sur les problèmes des régions du monde en voie de développement et sur les moyens d'application et d'adaptation des connaissances scientifiques, techniques et autres au progrès économique et social de ces régions et, dans la réalisation de ces objectifs

- . de s'assurer les services de scientifiques et techniciens des sciences naturelles et des sciences sociales, tant du Canada que de l'étranger;
- . d'aider les régions en voie de développement à se livrer à la recherche scientifique, à acquérir les techniques innovatrices et les institutions requises pour résoudre leurs problèmes;
- . d'encourager en général la coordination de la recherche pour le développement international; et
- . de promouvoir la coopération en matière de recherche portant sur les problèmes de développement entre les régions développées et les régions en voie de développement, à leur avantage réciproque."

7 Sept - 77